

Gremium:	Sitzungsart:	Zuständigkeit:	Datum:
Fremdenverkehrs-, Kultur- und Gestaltungsausschuss Mendig	öffentlich	Entscheidung	18.04.2018

Verfasser: Frank Neideck	Fachbereich 1
---------------------------------	----------------------

Tagesordnung:

Wanderweg durch das Eifeler Mülsteinrevier

Ausschließungsgründe nach § 22 GemO liegen für folgende Personen vor, so dass diese an der Beratung und Beschlussfassung nicht mitgewirkt haben:

Sachverhalt:

Wir sind nicht steinreich, aber reich an Steinen. Seit nahezu 7.000 Jahren wird die heimische Basaltlava abgebaut, sowohl industriell, als auch individuell. Als Werkstein eignet sich die Lava für vielerlei Güter des gewerblichen Bedarfs. Einer davon ist der Mülstein. Um diesem, für die Entwicklung der Menschheit so wichtigen, einmaligen Werkstück ein bleibendes Andenken zu bewahren, haben wir im vergangenen Jahr – im Rahmen des Innenmarketings für das Projekt „Anerkennung des Mülsteinreviers als UNESCO-Welterbe“ - eine Mülsteinwanderung initiiert. Auf einem 16 km langen Weg läuft man einmal ganz durch das „Eifeler Mülsteinrevier“, beginnend von Niedermendig, Lavakeller über Obermendig, Tonsee, dem Kottenheimer Winfeld über die Ettringer Lay bis nach Mayen zu Terra Vulcania.

Aufgrund des vielfachen Feedbacks bei der Wanderung und der Ermunterung, diesen Weg doch dauerhaft einzurichten, haben wir uns entschlossen, diesem Wunsch zu folgen.

So ist geplant, den Weg dauerhaft zu beschildern. Dies erfolgt mit einer einheitlichen Beschilderung, wie in der Anlage abgebildet.

Um aber auch der vorgenannten Thematik rund um den Mülstein noch mehr gerecht zu werden, möchten wir den Weg gern mit Exponaten schmücken, die die Entwicklung vom „Napoleonshut“ bis zum modernen Mahlstein zeigen.

An den einzelnen Streckenpunkten (analog der o.a. Reihenfolge) werden die Exponate beschrieben, so dass man auf dem Weg die ganze Geschichte des Mülsteins erlernt.

Im Rahmen eines „Wandertages“ soll die Strecke - mit dem offiziellen Namen „Mülsteinwanderweg Eifler Mülsteinrevier“ - am 26.08.2018, anstatt der Veranstaltung „Moulin Art“ (siehe Vorlage „Steinreich“), der Öffentlichkeit übergeben werden.

In der Anlage befindet sich eine Übersicht der Gesamtstrecke.

Hinweis zur Finanzierung:

Mittel sind unter 281001-529200 eingestellt.

Beschlussvorschlag:

Der Fremdenverkehrs-, Kultur- und Gestaltungsausschuss des Stadtrates begrüßt die Konzeption und beauftragt die Verwaltung den Weg einzurichten.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

Zustimmungen

Ablehnung

Stimmenenthaltungen